
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）激進反對
派人民力量在上周的立法會會議上祭出拉布
戰術，又頻頻要求點算法定人數，最終「得
償所願」造成流會。立法會內務委員會主席
劉健儀表示，立法會現時開始研究外國議會
的應對拉布、要求點人數等手段的條例，需
要經過研究、辯論、修例，最快要到下屆才
能生效，現屆議員要有先見之明去查找面對
方法，否則會被公眾質疑姑息拉布。
劉健儀昨日在一公開活動被問及反對派採

取「拉布」策略時表示，世界上其他議會都
出現過拉布行為，而外國議會有相關規條將
這種做法的傷害力減輕一點，但發言是議員
權利，倘議員的修訂符合議事規則地發言、
搞拉布，身為主席者就一定要准許。
是次反對派政黨「人民力量」的策略的特

別之處是拉布之餘還不斷要求點人數「搞流
會」，被問及立法會是否應修改議事規則
時，劉健儀表示，立法會現階段只是開始進
行研究，看看外地有哪些面對拉布行為的規
條可以引入，經立法會秘書處研究後提議給
立法會討論是否應該引入。她不敢斷言會引
入哪種模式去限制拉布：「要視乎外國有甚
麼模式既能保障議員發言權利，又能減少拉
布對議會的殺傷力，維持議會有效運作。」
不過，她強調，儘管修改議事規則前需要

經過研究、討論、辯論等步驟，相信要下
一屆立法會才能落實，但今屆的議員要有先
見之明去研究如何面對拉布，否則公眾會批
評為何議員會讓這種事情繼續發生。

不能任反對派話事
就反對派打算提出休會待續，希望政府押

後限制議員辭職6個月再參選的議案，劉健
儀認為，不可以任由反對派控制議會「話行
就行，話停就停」，「現在面對的問題是有
同事要採取拉布、流會這些措施令我們的議
會不能運作⋯⋯我相信我們議會不可以因為

個別議員認為要行就行，要停就停」，又強
調除非政府收回條例，否則自由黨會繼續按
照議事規則去審議。

葉太：法案應先定優先次序
另外，就反對派「拉布」或拖延審議，新

民黨主席葉劉淑儀認為，特區政府很重視
《議員出缺安排》條例草案審議，並已就此
作出很多退讓，相信政府會繼續恢復審議，
但認為立法會剩餘處理條例議案資源相對減
少，當局應先就提交立法會處理的法案定出
優先次序。

A15 責任編輯：謝孟宜 2012年5月6日(星期日)

梁振英殷曉靜等主禮 楊耀忠：續服務同工

教聯搬新家 揭新里程碑

教聯昨日為旺角凱途發展大廈17樓的新會所舉辦開幕酒
會。會長楊耀忠和副會長周世耀、主席黃均瑜陪同梁

振英、殷曉靜等主禮嘉賓，在揭幕儀式上打開一幅「凝聚專
業．服務同工」的對聯，象徵教聯在新會址展開新里程。

37年搬4次 難忘嘉利大火
楊耀忠在致辭中表示，教聯自1975年成立以來，一直本
「為教師，為教育」的精神為教育同工服務，包括組織

師生到內地交流了解國家最新發展、創辦了兩所學校、兩
個國民教育中心。37年來，教聯共搬過4次會所：「其中最
難忘是嘉利大廈的世紀大火，造成極大損失，幸好人命安
全。災後教聯憑 頑強的拚勁，在九龍行重建會所，發展
會務。」
災後教聯在九龍行重建會所，發展會務；現在又喬遷到

凱途發展大廈，得到友好的支持，有一個比較穩定的租
期，讓教聯無後顧之憂，繼續為同工服務，可以說是一個
新的里程碑。

提新屆政府施政十期望
楊耀忠又即場向梁振英重申了教聯會對新一屆政府在教

育施政上的十大期望。
為答謝梁振英、殷曉靜百忙中抽空出席主禮，教聯會向

梁振英送上一幅「振揚政務安社會　英發雄姿報國邦」的
字畫，又向殷曉靜送贈了「曉察民情辨路向　靜觀港事知
風雲」的字畫以示感謝。
出席是次開幕典禮嘉賓尚包括：中聯辦教科部部長潘永

華，港區全國人大代表王如登、袁武，民建聯主席譚耀
宗，教育局常任秘書長謝凌潔貞、秘書長葉曾翠卿、副秘
書長李美嫦、首席助理秘書長張國華，廣州市教育局書記
華同旭、巡視員王小強、副處長余莎、主任科員周鵬，教
聯會名譽會長吳康民、陳耀華、何景安，榮譽顧問黃玉
山、戴希立，顧問黃周娟娟、林小玲、呂如意、馮淑楷、
李潔儀、吳容輝、李思源、羅萬明等；現屆及歷屆理事，
及多位中、小學及幼稚園學校代表。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港教育工作者聯會即將搬離位於九龍行的會址，移居到旺角凱途發

展大廈，在新會址開展新里程。教聯會昨日為新會址舉辦開幕酒會，邀得候任行政長官梁振英、中聯辦

副主任殷曉靜等擔任主禮嘉賓。教聯會長楊耀忠表示，教聯遷至凱途發展大廈，是一個新的里程碑，又

指教聯37年來搬過4次會所，坦言其中最難忘一次是在嘉利大廈火災後，憑 頑強的拚勁在九龍行重建

會所。

李鎮強區辦開幕

立會紀念冊述變遷　析新大樓設計建造
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劉健儀：修例阻「拉布」最快下屆落實

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖)

巴士公司先後加價，在目前高
物價、高通脹生活環境下，市
民生活負擔沉重，新界青年聯
會發起「爭取全日制學生享有
搭巴士半價優惠」活動，要求
3間專營巴士公司向全日制學
生提供半價乘車優惠及轉乘優
惠。
新界青年聯會一直關注青年

學生交通費負擔議題，並早於
2008年發起行動，向港鐵公司
爭取乘坐東鐵線的全日制學生
也享有半價乘車優惠，且成功使港鐵公司
於同年10月開始向學生提供有關的乘車優
惠，惟三家主要專營巴士公司至今未有為
全日制學生提供任何乘車優惠。
為此，新界青年聯會主席、區議員陳

鑌，及聯會副主席、區議員劉國勳，及聯
席會議成員、青年學生等一行人穿上校

服，到添馬艦政府總部請願，希望政府部
門關注學生的實際需要，並要求3間專營
巴士公司為25歲或以下就讀認可全日制課
程之學生，提供半價乘車優惠；並要求專
營巴士公司與其他交通機構合作，向全日
制課程學生提供更多轉乘優惠，減輕他們
家庭的負擔。

候任特首梁振英「性本
愛丘山」，愛在家中種花
種菜，看來這個嗜好並沒
有因為當選而改變：他出

席一公開活動後，在沒有通知傳媒下
突然到旺角花墟，「極速」購買了一
個塑膠花盆和一袋泥土後離開。有花
墟商販透露，梁振英在當選特首前已
經是花墟常客，不時來到花墟買花。
據悉，有商會代表更把握機會，即場
向梁振英反映訴求，促請在附近增建
停車場，深明沒位泊車之苦的梁振英
聽到後表現得很有共鳴。
梁振英昨日下午約4時在旺角出席教

聯會新址開幕禮後即轉到旺角花墟行
了10多分鐘，先後走進多間商舖幫
襯。他說，自己過去經常到花墟買種

子和種植用的工具，但
自從參選特首後已經沒
有時間常去，而這次是
他當選後第二次幫襯花
墟，並笑說：「都係時
候打理 自己的花園
了。」
梁振英在花墟商戶汪

太的店舖逗留了三四分
鐘。汪太表示，梁振英
在當選特首前已不時來
花墟買花，實為花墟常
客，又引述梁振英說，
自己是日到花墟是希望
為家裡的花園購買些春

季的花。

汪太陳情：附近少車位
雖然CY沒有幫襯，但身為花墟鮮花

盆栽商會的汪太就把握機會向梁振英
陳情，總算有所收穫。她說，自己趁
機會向梁振英反映旺角花墟附近缺少
泊車位，令不少駕車來買花的巿民買
得心頭好後，要花好大氣力、走很遠
路程才能將盆栽抬回自己汽車上，建
議梁振英考慮利用旺角大球場內的空
地興建停車場方便巿民。
汪太引述梁振英聞言後大有同感：

「我也想這樣，我來到這裡都沒有位子
泊車。」候任特首開到口，似乎花墟
興建新停車場是指日可待之事。　

■香港文匯報記者 鄭治祖

■梁振英(左二)、殷曉靜(左三)及吳康民等嘉賓為教聯新會所開幕禮主禮並切燒豬。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

新界青聯請願 爭學生搭巴士半價

香港文匯報訊 (記者 鄭治

祖) 2017年普選特首，以至
2020年普選立法會，都是新
任特首未來要解決的富爭議
課題。民建聯副主席李慧
(右圖)坦言，雖然步伐及方
法與其他黨派不同，但建制
派一樣是為了香港市民爭取
民主，但民主不能解決現在
香港面對的所有問題，故現階段香港需要互相團
結，攜手解決社會民生問題。
李慧 和工聯會榮譽會長陳婉嫻、民主黨副主

席單仲偕及香港大學法律系副教授戴耀廷出席了
亞視電視節目《政策大辯論》，分別就普選議題
發表其個人見解，及對政府於此方面的政策作出
建議。
陳婉嫻在節目中指出，今屆的特首選舉為2017

年的普選提供了參考方案。單仲偕則稱，民主黨
建議降低參選行政長官的「門檻」，及不採用篩
選機制，容許更多不同派系的人士參與。戴耀廷
則認為，普選特首是為了針對特區政府目前「認
受性不足」的問題，而要提高政府的認受性，就
必須確保日後特首選的提名程序「不會產生不夠
認受性的特首」。

香 港 文

匯報訊 (記

者 鄭治祖)

自由黨東
區區議員
李鎮強的
服務處開
幕，特意
選了黨主
席劉健儀
連續3年落
區派揮春
的地點舉辦開幕儀式，一沾黨主
席的旺氣。
劉健儀昨日和該黨榮譽主席田

北俊、副主席周梁淑怡，及一班
自由黨青年團的兄弟姊妹都有捧
場。除了自家人，李鎮強還邀請
到中聯辦港島工作部處長潘汝
波、東區區議會主席鍾樹根、東
區民政事務專員許英楊等擔任主

禮嘉賓。
不用再做「無殼蝸牛」的李鎮

強致辭時說，深知自己肩負巿民
期望，會繼續努力工作，自由黨
主 席 劉 健 儀 則 笑 言 ， 希 望
Michael(李鎮強之洋名)能「有膊
頭，有腰骨」，還說希望翠德居民
幫忙，監察李鎮強有沒有「做好
呢份工」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會行政
管理委員會編制了「從立法局到立法會：邁
向新綜合大樓的歷程」的紀念冊，載述了香
港在過去多年來政制發展的概覽、重溫立法
機關自1843年設立以來的演變，及詳細了介
紹立法會綜合大樓的建築和設施。
坐落於添馬艦的立法會綜合大樓於去年10

月落成啟用，標誌 香港政制發展的一個重
要里程碑，因為這是香港的立法機關首次擁
有一幢專用大樓。立法會綜合大樓的啟用正
是一個好時機，讓立法機關印製紀念冊以紀
念這個既重要又有意義的時刻。
該紀念冊不但提供一個難得的機會，讓公

眾了解立法會及其議員的角色和職責，更可
促進公眾對立法機關工作的認知及參與，和
更加了解新綜合大樓的設計及建造。
紀念冊主要分為兩部分。第一部分為香港

立法機關自1843年來的歷史， 重說明昔日
立法局的組成和職能；於1984年展開的政制
改革及隨後的政制發展；及自1997年年中回
歸以來所設立的香港特別行政區立法會，並
重說明立法會在《基本法》下的職權及組

成。
第二部分為香港立法會綜合大樓的發展歷

史，包括招標過程、就設計和規劃事宜諮詢
公眾及大樓的使用者、建造過程，及介紹綜

合大樓的建築、設計和設施。
紀念冊以繁體中文及英文編制，並有精裝

本(售價240元)及平裝本(售價85元)可供選
擇。精裝本內更附有以「立法會綜合大樓」
為題的「心思心意郵票」版章。
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■葉劉淑儀籲當局定優先次序提交法案

予立會。 香港文匯報記者鄭治祖 攝
■劉健儀表示，今屆立會難完成修例阻「拉

布」。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■梁振英旋風式光顧旺角花墟，極速買了一個塑膠花盆和一袋泥

土。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■汪太(左)把握機會向CY陳情。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■立法會綜合大樓紀念冊。

■新界青年聯會請願，要求3間專營巴士公司向全日

制學生提供半價乘車優惠及轉乘優惠。
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